

# Primera vez en 43 años: Gobierno entrega propuesta de reparación de la deuda histórica de los profesores

El Ciudadano · 16 de octubre de 2024

---

*La propuesta del Gobierno consiste en un bono de entre 4,5 a 5 millones de pesos al 100% de los docentes afectados. Desde el Colegio de Profesores llamaron a una consulta para los días 28 y 29 de octubre para determinar si es que aceptarán dicho monto: "Por primera vez un Gobierno, de manera formal, hace una propuesta de reparación de la deuda histórica (...) En los 43 años desde que se origina esta deuda, eso no había ocurrido nunca", señaló el presidente del magisterio, Mario Aguilar.*



---

El presidente del Colegio de Profesores, **Mario Aguilar**, confirmó este miércoles que el Gobierno entregó **la primera propuesta de reparación de la deuda histórica** que afecta a miles de docentes del país.

La propuesta fue presentada por el Ejecutivo durante **una reunión** que tuvo lugar durante la noche de este martes, en la cual participaron representantes del magisterio y del Ministerio de Educación, encabezado por **Nicolás Cataldo**.

En dicha instancia, el Gobierno propuso **un bono de entre 4,5 y 5 millones de pesos al 100% de los profesores afectados**, aumentando con creces las primeras estimaciones, las cuales hablaban de medidas de reparación al 25% que lo requería con mayor urgencia.

Sin embargo, Aguilar señaló que aún faltan detalles importantes a resolver, como **la temporalidad en que se realizarán los pagos y si éstos serán heredables** en caso de muerte del beneficiario.

«Entiendo que el Gobierno va a tener una reunión el viernes para **resolver los aspectos faltantes**, y hacemos el llamado a **ponerle rostro humano a la decisión**, y no solamente cifras», declaró Aguilar en radio Cooperativa.

Desde el Colegio de Profesores llamaron a **una consulta para los días 28 y 29 de octubre** para determinar si es que aceptarán la propuesta entregada por el Gobierno. De todas formas, Aguilar destacó que, si bien considera que el monto ofrecido es insuficiente, se trata de **la primera vez que una administración entrega una cifra concreta** para saldar la deuda histórica.

«Por primera vez un Gobierno, de manera formal, hace **una propuesta de reparación** de la deuda histórica. Todavía está incompleta, porque le faltan elementos, pero ya pone una cifra sobre la mesa, y **en los 43 años desde que se origina esta deuda, eso no había ocurrido nunca**», afirmó.

---

Fuente: El Ciudadano